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Из { "рта подполковника корпуса флотских штурманов Василия т
Маты—‚ тича Бабкина: Пе в ю пог зк осуществляла б игада доке ›ов ит“В 1860 году найден превосходныйрейд Врангеля, кото- р у ру у ' р ‘

. Б д В Находки. 15 человек прибьтли из Находкинского порта по пу-рьш назван мною в честь
ернгар’

а ““““”‘Ш' бывшего ”"' тевкс ГК комсомола. В дальнейшем многие члены бригадыего миогоуважаемого начальника„. ' УДОСТОСНЫ ВЫСОКИХ ПРЗВИТСЛЬСТБСННЫХ наград ХЦЛЯПКНН А Г
„ № "‘ - награжден орденом Трудовой Славы 3 степени. Шаихиев

ЗИМОИ 1968 Г- Нд бСРСШХ бУХ!Ы ВРЗНГСЛЯ высадилась М.Ф.. Бочков Л.А - орденами Дружбы народов` Горев Н В…
комплексная экспедиция Дальневосточного филиала научно- Мельников Н.И. . орденами “Знак Почета"Мисследовательского института "Союаморпроект". Результаты ‚, №
ИССЛСДОВЦНИИ ОКПЗМИСЬ бЛдГОПРИЯТНЫМИ До апреля 1974 г леснои комплекс входил тт соттав

№ "‘ Находкинского торгового порта как чствертьти грутоттои раи-
СТРОИТСЛЬС’ГВО НОВОГО порта на ЛШЬНЁМ Востоке 18 он. а с 1 апреля прикаюм по МИФ № 36 от 28 февраля 1974

г ему было присвоено название морском торговым порт
“Восточный порт"` и приказом по ДВМП он ныючен в …—
став пароходства. На начало 1974 г численность работнгъ
ков порта составляла 25 человек. к концу года - 586 человек

Начиная с конца 1977 г
_

планирование, учет, контроль тт
'

оперативное управление термина—
лом осушествляется с помошью

марта 1971 г объявлено Всесоюзном ударнои комсомольскои
строикои _ ‚м ’ '

27 декабря 1973 г. государственная комиссия подписа-
ла акт о вводе в эксплуатацию первого перегрузочного ком-
плекса . лесного В тот же дегть под загрузку экспортного леса
"Японию стат теплоходДальневосточного пароходства "Шад-
ринск' ‹

НЦХОЖДСНИЯ КОНТСЙНСРОВ В
ПОНТУ сокращается.

ЭВМ Пропускная способность при этом вырастает в 15 - 2 ра за. нремхт “\
В декабре 1975 г, вступил встрои шеповои комгьте ко оснашеииьпт

промышленным телешшением и самой современны: поретру зочнои _\с1.|е :

новкои

В мае 1976 г ве купил в строи контейнерный терминал
в комплексе с информаиионно-вычислительным центром.
Пропускная способность › 70 тьтс контеинеров мехов/народ-
НОГО СТЦНДЦРТП В 10,1 мм”

В декабре 1953 г вступил в строи контейнерный при—
чат № 7 В декабре 1985 г сдан в эксплуатацию причал ‚\'2 6
контеинерного тсрмината Самым трудным объектом первои
очереди бьет утольньти комплекс Здесь переработано 3 ‚\шн
кубометров грунта мм№

Особо ето/+ нои была работа по созданию круглых обо—
лочек - опор Опыта по стоите тьсгву их из плоского штл-гта
не было. т к подобныи :торт в нашей стране сооружался впер—
выс В каждую из опор н.д.-тс, было засыпать до 7 тыс. кубомет-›
ров песка. начинить их \тонолтттами. соорудить сложную опа-
лубку, подготовить для монтажа верхнее покрытие В строи—
тельстве угольного комплекса принимати ‚участие и японские
ш… ›-ч‹›нтс ьг1 Р

„”А:—
С ПСРВЬЦ ДНС” СТРОИТСЛЬСТЬ'З ПОРТЦ И )ТОЛЬНОГО КПИ-

плекса активно ратЪошти рационыита-
торы и изобретатели Восточного За ко—

роткии период ими внесено и внедрено
более 279 рацпред'тожении с экономи—

'

ческих: эффектом 148 тыс.рублей.^»
28 дскабй1978 г введен в эк—

сплуатацию угольным комплекс.
К угольному пирсу могут однов-

ременно породить 2 судна водоизме—
щением 50 тыс тонн или одно до 150
тыс тонн

№ ""
В 1986 г. по объему грузопере—

работки порт вьтшел на первое место
в Дальневосточном бассеино объем
тру юперсработки за 1988 г. составтш

более 1 | Ш… тонн тру"… По ито—
гам работы т.т 1038 т Востот
нытт порт награжден ттереходж
шим Красным Знаменем ЦК
КПСС Совета Министрове('КР В11СПС`и11К1ПК\ \\
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Весь пошеднии год -время бесконечных
выборов или ожидание таковых - с Геннадием
ПрокофьевичемЖебетевынмы встречались ис—

ключитетьно на политической основе. Генераль—
ный директор самого известного порта в Рос-
сии как бы отошел в тот период в тень — по а-
ждл энергией, талантом организатора в ис- '

_ куссиях, прозорливостью лидер политических
кампаний. Доверенноелицо кандидата в губер: ТЗ:—%

наторы Приморья Е, Наздратенко, активный
‘

участник по проведению выборов в Государ-
ственную Душ , координатор от совета ди-
ректоров гор и по поддержке кандидатуры Б.
Етьиина на президентских выборах—96. Но оши-
бается тот. кто полагает, что в то время
генеральный хозяйственные заботы переклады-
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вал на плечи подчиненных. Всякий в порту зна- ___—___. * ^

ет, что руководитель и политик прекрасно
уживаются в одной и той же колоритной фи-…гуре и др г другу не мешают.

.

даете 3 июля в кабинете с мебетью до-
_

нерест вечных времен снова правит бал стра-
тег и ипломат, посылающии недругов к чер-
тям собачьим, праеиатик с романтической ‚

душой, никогда не унывающий и всегда гото-
вый выслушать других и помочь ведомый боль-
шого коллектива. за спиной у которого неиз-
менно висит плакат “Кто хочет сдетать дело
-ищет способ. кто не хочет — ищет причину”.
Всяк входящий читает его сразу и дипломатич-
но помалкивает, если сказать нечего. Рабочие
дни генерального расписаны так, что обеден-
ный перерыв впору совмещать с ужином. Тем
более, если тема

Зазгово
а интересна. Прошлое,

настоящее и бу ущее осточного - конек на—
чальника, На эту тему может рассуждать,
спорить и доказывать долго - дело журналиста
успеть все мысли вслух записать. Слушать его
всегда интересно - прагматикЖебелев прожек-
тами не живет.

-За семь лет, начиная с 1987 года, мы
вложили в развитие своих производственных
мощностей громадные деньги, надеясь на то,
что порт примет основной дальневосточный
грузопоток плюс экспортно-импоргные пос-
тавки на те ритории свободной экономичес-
кой зоны. ак, очевидно. и было бы. Но эк0›
номическая ситуация в стране известна, не‹
померные железнодорожные тарифы, цены на
топливо. электроэнерптю, непродуманная сис-
тема налогообложения заставили Наших пос—
тоянных клиентов отказаться от многих пла-
нов, сократить объемы. Грузопоток значитель—
но уменьшился` портовые мощности исполь-
зуются лишь наполовину, и сегодня мы, что-
бы выжить. беремся за переработкулюбых не-
традиционных грузов. Составляем новые пла-
ны.

Как долго продержится эта ситуа-
ция7Нужно изменить политику России по раз-
витию Дальнего Востока, нужны новые усло—
вия в поддержку товаропроизводителя, про-
думанные тарифы и цены для возвращения
отечественной продукции конкурентоспособ-
ности, чтобы предприятия и порты нашего
репюна освободились от тисков персстроет
ного времени и начали, уже в статусе акцио-
нерных обществ, наращивать свои обороты
Убежден, что новое правительство России,
новый президент обязательно сделают это, что,

'
тейііадчёвш'Й,

'аПрииорсхое' изрек №№'т№шяа` ‚направлению и
принялся/‚флешек

другими за
" создание вычислительное неотделимы ‚раз»
шрачивмооь строительотво огромного Кто [.но—
им масштабам опишем предлоги, заправская
иовейшвятехиикл и,Минтон/№№
выс перси
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в свою очередь, самым благоприятным обра—
зом скажется на внешнеэкономической дея-
тельности. Развивать ее, искать новые формы
экономического Сотрудничества и получать
при этом максимальный эффект выгоднее все-
го в Азиатско-Тихоокеанском регионе. Вос-
точный порт при этом и станет основным тран—
спортным узлом России.

Для этого мы строим новые причалы,
активно работаем с отечественными произво-
дителями, создаем новые СП и АО. И откры-
ты для диалога со всеми, у кого есть конкрет-
ные деловые предложения. А с таковыми к
нам приезжают все чаще - политическая ста-
бильность и остановка экономического спа—
да, как выясняется. важны не только для са-
мой России. Очень интересно, напршиер, пред-
ложение о переработке в порту китайского угля
из провинции Хейлунцзян - от 3 до 8 млн тонн
в год, Другой вариант - перевалка контейнер-
ных грузов из китайской провинции Цзилинь.
Восточный вполне может стать и участником
международного сотрудничества ведущих стран
АТР между собой. Так, японская компания
“Марубени" готова вложить в развитие соево-
го производства в китайской провинцми Хей—
лунцзян 300 млн долларов. Предложенная
дальше ими схема проста - из полученного
после переработки жмыха делатъ комбикорм,
откармливать им птйцу и забитую отправлять
потребителям в Японию. Мудрые японцы пос-
читали, что это гораздо выгоднее. чем за-
возить в ту же Японию окорочка из США. Вос-
точный станет местом перевалки продукции в
соседнюю страну.

Если наш производитель не научится
так просчитывать, а правительство не создает
условия для реализации самых смелых про-
ектов - мы никогда не будем богаты. Наш
производитель пока еще очень робок - ему
бьют по рукам налогами и штрафами. Точно
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так же поступают и с нами. Только
мы уже успели закалиться. набраться
опыта и смелости, и потому интереса
к интересным проектам не теряем,
привлекая для участия в них отечес-
твенных партнеров Очень хорошие

контакты у нас с цементниками Приморья.
Создавемое нами совместно ‹: А0 “Спасск-це-
мент" и “Альфа-цемент“ малое акционерное
общество планирует уже в авгуте заняться пе-
ревалкой клинкера в порту, а к концу этого
года - перевалкой цемента насыпью. Делаться
это будет На базе реконструкции шепового
комплекса. Реализуется проект по доставке
глинозема из Австралии для алюминиевой про-
мышленности Сибири. Речь идет , повторюсь,
о реальных, обоюдно выгодных программах.
Если расчеты не обнадеживают -мы от таких
проектов отказываемся Например, от строи-
тельства элеватора. Пока не время.

-Геннадш“т Прокофьевич, что наиболее
ценно для Вас из опьпа акционирования - Вос-
точный был в числе первых предприятий СЭЗ,
к тому же отстоял в Москве" право на собствен-
ный вариант перехода в новый статус?

›Три момента. Первый - в ходе акцио-
нирования порт не растащили, мы сумели ос-
тавить у себя контрольный пакет акций и це—

ленаправленно занимаемся увеличением со-
бственной доли. Для этого создана инвести—
ционная компания. Второй- коллегиальность
в принятии решений. В совете директоров -
люди, истинно заинтересованные в будущем
порта. мои заместители, моя команда едино—
мышленников - умницы, коих еще и поис-
кать. Я горжусь каждым из них. На комплек-
сах — настоящие, рачительные хозяева. В своей
команде ценю стремление к максимальной са-
МОстоятельности и самоотдаче. И, собираясь
все вместе, имея право на собственное мне-
ние, планируя свою работу на перспективу
близкую и далекую, мы поспешных выводов
не делаем. Принципы мозгового штурма при
выработке идеи или решения рождают дух до-
верия. На этом и строится наша работа.

Третий — портовики понимают - нс-
льзя просто “съедать” полученные прибыли.
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С их СОГЛЦСИЯ ‚\1Ы ВКЪ'ШЫВЗСМ СРЕДСТВЗ В раз—
витие порта. социальную инфраструктуру -

жилье. больницу. сады и т.д. Мы берем боль-
шие кредиты в банках для модернизации и ос-
НЦШСНИЯ КОМПЛСКСОВ - И возвращаем ЛОЛП‘! В

сроки. Эти вложения дают нам прибыль, ко—

торая работала и будет работать в интересах
портовиков.

— Не оказы—
ваются ли сторонние
акционеры в случае,
когда прибыль идет
на социальные вы-
платы и развитие ин-

фраструктуры, ущемленными? Для них ведь
вазтшы дивидетшы в чистом, так сказать, виде?

-Если мы не будем строиться, благо-
устраиваться, обеспечивать социальные гаран—
тии, то кто завтра выйдет на причалы? И ак-
ционеры это понимают. Показателен в этом
плане тот факт, что акционеры не спешат рас—
ставаться с акциями. Они их п иобретают,

—Четверть века назад осточный был
комсомольской стройкой. Сегодня это - вели-
чина в экономике Дальнего Ветка. Что, по
Вашему мнению первою руководителя и пер-
восгроителя, за это время утеряно я что при-
умножено?

"
—Я убежден: Первые годы стротельст-

Ва порта были самыми лучшими. Много чего
не было. Но мы жили и работали как одна
большая семья. Сегодня этот дух общности
утерян Первостроителей осталось не так уж и
много. К числу плюсов отнес бы два м мента:
прежний энтузиазм множится нь шним
профессионализмом, во — первых, и пор-
товик — человек не бедный, в палатке не жи—
вет, на импортной технике разъезжает, во-

вторых.
Разве не об этом мы мечтали когда-

то,
-Восточный, как никакое др е море-

кое предприятие города, отметило 00- летие
рОсенйскою флота - массовый, зрелищный
праздник действительно удался. Но нашлись и
оопонеиты, считающие такие затраты изгшш-
ними. Что Вы им можете возразить?

-Что в нашей быстротечной , трудной
жизни праздников, увы, так мало, что в па‹
мяти только долгие будни. А нужно для на—

строения и ощущения полноты жизни иметь
возможность порадоваться, Наш праздник с
парашютисТами, ухой, дискотекой до утра для
всех возрастов и есть та возможность.

Во-вторых, бухта Врангель флоту обя-
зана своим открытием, и порт без флота и
наоборот существовать не может. 300 - это
история Восточный написал в ней лишь не-
сколько страниц. А сколько впереди еше бу-
дет сделано и записано! В это я свято верю.

Беседовала Наталья ВОТЧАЛ

рт. Новая из'прсдприятия делать кормуш?
"ху. Но и без садятшьтшхтарантий мы людей ос.—'
топить не в праве, К примеру. летний лаве ь ‘У
паша дож… быть, Другое дело исполЬзоЁать
его следует эцкітективвее 'И не 230 тысяч братъ
запутевк ‚и побольше, Наши доке ы е ии ‚

“, ‚ссилят. Р ЗГУ У У,
дсряшние низя действительно обхо"

дится в 1,5 милтиарда. днако если мы от него
’ЩкажсМся, ТО на НШЮШХ ПОТЕРЯСМ ‘Не меньше,
‚ / ВЫХОД 00151№ МССЯЦЗ НСПОЯЬЗОЮТЪ 010
шиитский лагерь, :\ третй— как сенейиый пиве
конат, Мы в

%аля
уже 300 путевок На удав—'

анкетных , вислови, в замечатсюнсм жид
воинском уголке, комфортный, обустроенный,

‚, авторитет.-т лыхаюших изХаба веса,.Комсо-

«вольтаж—м гураЫТштькожъЁпИхі/
'

‚
Ё

‚ енее простоит во
/

тель?
ства жилья, Абсурдная политику;?с №№“/
привела экономику ›‹ такой позициях ‘ю квад:
ратный метр жилплощади на рывке/Этот“ де-шевле, чем себестоимостьспютслъсгва,А У насзаложено и “зама жено" пять домов. И их №0
доводить до ума. оэтому со второго полугодиямы попытаемся занялся хотя бы№№ их ни»

и, конечно, позволятфишками 4

Со специшттшвеселая…
‚ :

‚ БаеваАЛИЕВА
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ОКИ с ним, как С

. .

гбц/ши“ КдРЁЯЙ".№
Обычно руководители любых рангов

начинают разговор или с проблем, или с до-
стижений, а Евгений [ригорьевич Корбин, на-
чальник первого перегрузочного комплекса, ко-
торый ‹! Восточном порту по привычке назы-
вают лесным, сразу - о людях. Причем с ка-
тегоричного утверждения:

-’ На нашем универсальном комплек-
се работают самые трудолюбивые люди.
Почему универсальный? Так обрабатывает
самые разные грузы, как говорят здесь, “от
мешков до металла”. Тех, кто трудится на
комплексе, Евгений Григорьевич знает пои—
менно. Несмотря на то, что выглядит очень
молодо, здесь уже 15 лет, с того времени как
окончил ДВВИМУ и приехал по направле-
нию в Восточный порт. Должность генераль—
ного бритааира, как говорится, вплотную

столкнула ‹: проблемами и производствен—
ного гктера, и бьггового. Видно, пришелся
он по с коллективу, раз люди избрали
его начальником комплекса.

А Народ здесь действительно особен-
ный, немало ветеранов порта, его основате-
лей. К тому же специфика комплекса - разно-
образие механизмов, широкий “ассортимент”
грузов, требует от работников и высокой ква—

лификации, и еобранности, умения сориен-
тироваться в криТИЧеской ситуации...

Неплпежеспособность партнербв,
нестабильный подход грузов из-за удорожа-

7ел№ гаваней,№№
Угольный комплекс всегда был гор-

достью Восточного. Именно сюда со строи-
тельства порта начало поступать самое
современное импортное оборудование. И ко—

гда Геннадий Васильевич Иоанчей пришел сю-
да из тодкинского порта, он большую часть
своего рабочего времени отдавал этому замор-
скому чуду. Хотя, как специалист, не забы—

вал и другие участки и комплексы порта.
Профессионал, мастер своего дела…

Можно бесконечно перечислять синонимы

по отношению к этому та-
лантливому в технике че-
ловеку. Но, на наш взгляд,
убеДИТельней всею будет сказать, что его,
не члена партии(это в те-то годы!) утверди—
ли на должность заместителя начальника
порта по механизации.

Участвовал в монтаже, используя
опыт, который приобрел в Находке, свою
собственную смекалку и знания других спе-
циалистов, благо их тут немало. И так уж
получилось, но угольный стал самым род—
ным. Проявился тут и другой талант Иван—
чея-руководителя, Работать приходилось в
те годы с молодежью. Повидал. как гово—
рится, всяких...

А когда в 91—м комплекс стал раз-
валиваться в прямом и переносном смысле,
решил во что бы то ни стало удержать его.
Попросился сюда начальником. и админи-
страция пошла навстречу.

Не останавливая производство, да—
же наращивая темпы, заменяли старое обо—

ния железнодорожных тарифов - типичные
для нашего времени проблемы, конечно же,
не обоцши стороной и это подразделение.
Хоть основные поставщики из Нижнего Та—

гила, Новокузнецка, Иркутска не сдают по-
зиций, все же напряжение ощутимо, достав-
ка грузов по железной дороге все сильнее
ударяет по бюджету, а значит, сокращение
неизбежно.

- Всецело зависеть от обстоятельств
— дело не перспективное, — считает началь-
ник комплекса, - необходимо искать новые
варианты выхода из положения. К примеру, ^

перестали леспромхозы поставлять шепу -

причал, который был специализирован имен—

но на этом виде груза, решили переоборудо-
вать под перегрузочные операции другого -

цемента. Тем более, что поставщик — Спас—
ский цсмснтныи шпод. можно сказать, ря—

дышком. А нужна " этом строительном ма—

териале будет всегда.
Нередко сегодня на вопрос о техни-

чсском перевооружении можно услышать
ироническое: “Не до жиру..." А на первом
комплексе снитают, что экономить на тех—

нике - значит не видеть перспективу, жить

Ш:твитвиьвтв
вввитививв
одним днем. Ценное приобретение подраз-
деления - новый колесный бульдозер со спе-
циальными захватами, Подобной техники
здесь прежде не было, а она существенно по—

вьтщает производительность труда. И еще
одна новинка - большой мобильный кран
австрийского производства грузоподъем-
ностью 50 тонн.

— Подобной техники нет на Дальнем
Востоке, - говорит Корбанл Получим ее че—

рез месяц, друтой. Использовать планируем
на десятом причале и на новом, где заВер-
шается строительство, тринадцатом.

Ольга ЧИКИЛЬДИНА.

рудование, устанавливали новые вагонос-
прокидыватели. Потом, также “между де—

лом», был монтаж второй очереди. который
просто невозможно было бы осуществить,
не работай на комплексе такие специалисты,
Как Иванчей или, к примеру, Иван Гераси-
мов. Он, инженер-электронщик, сумел ра-
зобраться в электронных приборах и блоках
различных фирм, заставить работать, как
требует технологический процесс.

Иудивляться тут есть чему. Обо-
рудование преподнесло при монтаже нема—
ло сюрпризов, множество неприятностей, а
все гарантийные сроки кончились еще при
покупке, потому что Внешэкономбанк забло-
кировал в то время для предприятий всю
имеющуюся валюту. И все же коллектив без
помощи специалистов иностранных фирм
справился с пуском второй очереди. ОнЁт`

на порядок выше первой. Здесь работает
уже компьютерное оборудование, действует
программирование систем. ДРУГИе компле—
ксы пока только мечтают о такой "умной—›
технике.

- Задачу, которая стояла передо
мной. — говорит Геннадий Васильевич, - я,
считаю, выполнил Теперь коллектив и без
меня может нормально работать. Идет нара—
станис объемов Самый высокий был и 1989

[рН/ИЯдал 7800 тонн. Потом
резкое падение до 3900

в 1991-м. и вот в прошлом году сделали
уже 7200. За полгода — больше, чем за этот
же период прошлого.

Немалую роль в успехах компле—
кса играет умение его начальника, кото—
рый работает по принципу постоянного об'
шения с людьми, убедить коллектив соз—
нательно пойти на то или иное новшество.
Так, к примеру, было немало недовольных,
когда в 93-м было предложено перейти на
новую систему оплаты, когда заработанные
деньги стали идти не В ОБЩИЙ КОТеЛ, а

`

строго по вкладу каждого. Сегодня тут нет
недовольных. люди постоянно интересу—
ются финансовыми результатами. А бри-
гадиры, у которых резко повысилась от-
ветственность, постоянно требуют рабо—
ту.

' Владимир ТАРУСИН .

_ В 1964 году Владимир Иванович закончил

‚ портят. кроме

"ПМР
Скандал с переводом на новое место рабо-

ты АнатолийМихайлович Коиюрбий не забыл до сего

дня, хоть и состоялся он полтора десятка лет тому
назад. Тогда он работал начальником строиучаст-
ка ЛМК-143, который возводил дома поселка Бере-
гового. Уволитьсл со стройки в те годы было делом

.?

практически невозможным, !! все же он настоял на
своем.

Теперь он бригадир специализировлнной
комплексной бригады, хотя специализации, ко-
нечно же, нет никакой. Строились пятыи и шес-
той причалы под перегруз контейнеров на север—
ное направление. А получилось так, что именно
в этом направлении государств работат-ь пере—

думало. И остались докеры Коцюрбия без рабо-
ты. В прошлом году — даже без надежды на нее.
Анатолий Михайлович даже вспоминать об этом
не хочет. с

Тепе ь они понемногу переходят На но—

вые рельсы. шут коммерсанты работу. Да и на-
чальник второго комплекса Юрий Анатольевич
Родин на месте не сидит. Зимой он побывал в

Новокузнецке и привез договор на новый груз—

_ .

широ введенное
не ал

'
и ди

Игорю Барабанову было всего 25 лет, когда
избрали его генеральным бригадиром укрупненной
комплексной бригады № 101..›С тех пор прошло де-

. вять лет - срок вполне достаточный, чтобы утвер-
диться, саморетиизовоться, накопить опыт. В его
подчинении около сотни людей, четыре сменные бри-
гады. К тому же он - председатель совета бригади—
ров порто.- Что самое трудное в Вашей работе? -

спросила я Игоря Васильевича.
Организация труда. Приходится решать

самые разные проблемы. Взять к примеру, тех-
ническую сторону. Вникаешь буквально в каж-
дую мелочь — начиная от работы механизмов и
кончая такелажем. Причем действовать надо опе‹

неупакованный металл. Мор
любой новинкой, хватило - причал-то строили
под контейнеры. Вот и приходитуя гдеянаипуп
брать, где руки рвать... Зато слова аванс и по-

лучка" вызывают у народа приятное оживление.
‘ Говорят, что надежда уМИрает послед-

ней. Вот и здесь, на втором комплексе, ве-
рят, что когда—нибудь вернутся времена, и
бригада вновь станет специализированной не ‘

на словах, а на деле. А это означает, что
вспомнит Родина, что в Магадане, на Чу-
котке и даже в Арктике живут люди, и им
НУЖНЫ еда, ТСПЛО. одежда И МНОГОС другое.

было интереснее и жить, и работать, стимулы вдох-
вовляли.

- Да, многое ушло из того, что как-то
скрашивало будни. Нынче главный стимул - ста-
бильная зарплата. В среднем она составляет 2,5
миллиона. Длительных задержек с выплатой нет.
Нельзя сказать. что люди не чувствуют заботу о
себе. Огкрьши свою столовую на 30 посадочных
мест. построили сауну, навели порядок в душе—
вой. И к организации отдыха подходим серьезно,
тем более, что руководство порта нас материаль—
но поддерживает. Есть у нас заядльте охотники,
рыболовы` любители природы - для них устраи-
ваем выезды. Интересно проходят у нас дни ро-
ждения. Появилась идея организовать шахматный
ТУРНИР- - Что самое важное в деятельности сове-
та бригадиров порта?

Руководить - вивчнт вникать
в проблемы каждого

`

ративно, чтобы не допускать простоев. Кстати.
по нашей вине их не было в прошлом году и сей-
час.

- Игорь Васильевич, нынче объем работы
меньше, чем в прошлые годы?

- В два раза. И причина такого сниже-
ния. считаю. отсутствие государственной програм—
мы и помощи портам.

— Какие задачи ставите перед собой как
руководитель?

— Прежде всего — сохранить коллектив.
работать не хуже, чем раньше. не иметь реклама-
ций. то есть — без брака и простоев судов и ваго—
нов, Все возникающие вопросы решать своевре-
менно.

Мне по душе больше демократический
стиль руководства. Всегда прислушиваюсь к мне-
нию Ветеранов, доверяю своим бригадирам.

— Не раз приходилось слышать: раньше

Капитан дальнего плавания - это за "шт
горда. А что капитан .иатенького буксира? го и

моряком-то с трудом называют. Говорят, для ра-
боты в портофлоте особых знании морской так-
тики не надо - что там стоит взад-вперед пройти
по бухте? Да и управлять небольшим катером не›
сложно. По крайней мере, и я так думат, пока не

‚ встретится (‘ исполняющим обязанности капитана
лоцманского катера портофлота «Румб» Ктимч ком

алт»
невосточное мореходное училище. а чуть позже
- курсы, где получил

разБешение
управлять су—

дами водоизмещением в 2 0 тонн А в по ту - 22
года. Задача экипажа, в который входит 3 чело-

" ВСК: ВС’ГРЁ‘ШТЬ Н ПРОВОЖЗТЬ СУЦЗ Каждый день
выходит «Румб» к острову Лисьему, высаживает
на прибывшее судно своего лоцмана и заводит

': его в порт. Бывает, за смену приходится отбук—
сировать 840 единиц. Работа вполне обычная и
даже нудная, выразился сам Владимир Иванович.
Потому что всегда один маршрут, приходится
выполнять одни и те же операции, И все же не
менее опасная. чем в открытом море. Нередко
возникают ситуации, когда и здесь, вдали от силь-
ных штормов, людям угрожает опасность. Во Вла—
дивостоке по трапу спускался лоцман, чтобы пе—

ребраться на судно. Как раз в этот момент море
всколыхн лось, сблизило борта и придавило его
леерами. еловек погиб.

Лоцманская спеши ика имеет такие тон-
кости, не зная которые л ой капитан дальнего
плавания не сможет принять правильное реше-
ние. ' Однажды МЫ ВЫСШВЗЛИ ЛОЦМШШ НБ

начинаетсяиностранное судно ‹ апинись,- вспоминает
Климчук. - Все это делается на ходу. К не—`

ОЮШЗННОСТИ, СУЦНО оказалось ОЧЕНЬ КОРОТКИМ,
Надо было точно рассчитать скорость и подстро-
иться. Если ход катера будет чуть больше, чем
судна - можно угодить под корМУ. меньше -
попасть под винт. Особенно сложно приходится
в туман или при сильном ветре. Поэтому моряки

кой, дотокны знать свою,
ног-ие, наверно, думают, чгоприбрежитнвш

- Участие в решении всех глобальных про-
блем. Мы предлагаем свои варианты админис-
трации порта

- Коэффициент трудового унастия, коэф-
фициент трудового вклада - эти понятия не уста-
релв? - Нисколько. И рабочие, и бригадиры не
трудятся ведь ОДИнаково. Следовательно, и труд
их должен быть оплачен в зависимости от потра—
ченных усилий.
"

- Кто из сменных бригадиров ваша опо—

ра. - Владимир Сергеевич Цёма. покер—ме—
ханизатор первого класса. Подменить при случае
может любого. Вот у кого коэффициент трудово-
го вклада неизменно [. Его бригаду называют у
нас - “старики". а большинству стариков всего—
то за сорок.

Ольга михайлов/ы

здесь работают люди второго сорта. А я знаю, что
в портофлот намного сложнее устроиться на ра—
боту, нежели в пароходство. Если взять любого
специалиста с большого судна, без особой под—
готовки. он просто не сможет работать на букси-
ре.

Считается. что одна из особенностей
лоцманской специфики — точный глазо-
мер. Надо вовремя остановить судно. чтобы
оно не натетело на причат Многие наши

лоцманьг
порой так. издергатот капитана судна ко-
мандами полныи вперед"—"полный назад“,что становится невыносимо. А в итоге все
равно получается жесткая швартовки. А длятого чтобы она была мягкой, лоцман должен

В ОСНОВНОМ ПСРССТРЗХОВЩИКРК

обладать особой интуицией. У Вл
Климчука она_есть_

адимира№9 пннтюховФт Ваши-тпЩешои.
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.Р порт

ВЗРОСЛЫЕ!„ы
— С группой «десант», я

приехал'в бухту Врангеля: , дя»
кабре 19%? года по комсодгодьо'кой духовке: д

начал свои /
сказ первостроятсль,›бр№
205.13 комплекснойбришьь …

«Восточный порт» Анатолий
Яковлевич Ковалев. ‚., До ‚этого
успел закончить Таганрогский
железнодорожный техникум в;
первый курс Ростовского миллер;стого. где учился ‚на фжультете
журналистики °

Никаких строений в буше
еще не было, только работал неё
большой лесной порт, Нас прое—‚
лили вобшежитие на теплоход
«Кральон ›(первыйдом настрои»
ли на Береговой только в 1976
году). Буквально через год моя
семья получила в Находке квар—
тиру, Это сейчас я езжу каждый
день домой, а тогда работали псы
целями, потому что дорога акт:—,
не заметшю снегом. ,

,
…

Первое судно, которое за»
мамаша б игада, — теплоход,

« апринск». бегали по гг)-12
часоввдень, порой‘ва износ.эн,
тузпюма’бащр много, не о, ‚ гоа/»ли шатания ’на нев мые;
по нынешним меркам. , усярвия
труппа, проживания, новые ‚,
заряда/гут Тем самым хотели; до?
казать старшемупоколению; что
мы тоже не лыком щиты, ’Од-якажды, чтобы зарекомендовать,
себя, д чяо оттрузизш Шесть
тысяч к метров леса, Буквалы
но через месяц после приозда :(
нам на помощь прибыла группа
докеров из Выборга. Так под-:

биёался
коллектив первостроител

ЛС ‚

31,

С

Только летом я и мои то—
варищи сумели оценить прелесть
первозданного состояния при_
роды, к которой человек еще не
успел приложить руки. На месте
угольного комплекс: красовалось
чистое озеро ‹: непуганъши шасн—
ми уткоми, Было полно ягод, гри—
бов, разной ьгбы,трепангов‚1рс‹—
бешков... дважды на причал к
нам наведался в гости тигр. Пон
хозяйски прошелся и, как бы не
замечая никого. спокойно удалил»
ся в ‚лес,

Вскоре меня избрали сек«
ретарем комсомольской органи—
зации. Все сильнее поражали патч
рпотизм

иёабогоспособностъ
мо—

лодежи. с считаясь с личным
временем, выходили насубботни-
ки и воскресники, В августе 1974»
го первый начальник порта Вос—
точного Виктор Андреевич Вася-
нович вызвал меня в кабинет и
сказы: «Мне нужен заместитель
Я знаю твои способности, Друм
гой кандидатуры На это Место не
вижу.» Одним словом, уговорил,
И я согласился. Позже работа:: за‹
мсститслсм начальника порта по
кадрам, & потом, по личным'со—
ображениям, ушел в рабочие и
возглавил бригаду, которой .
ковожу до сих пор, Мои ре
имеют по нескольку специальное—‚
тей, толковые и работяшис, Ода
нако работоспособноегь уже не та,
другая психология у ‚полей, зд—
тела творческая техническаямысль, давно нет речи о рационве'
лизаторстве 'и изобрствтельстве/

‚Записал Владимр
ПАНТЮХОВ

Находка, ГСП
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Александр Анатольевич Киселев

возглавляет службу, в назначении кото-
рой и количестве таковых ‹: городе спо—

ров было много. Победил здравии смысл -
в многостраничпом уставе предусмотре-
мы ее права и обязанности во всех мысли-
‚иш ситуациях плюс прежиие обязаннос—
ти службы капитана порта, в наличие
гг в порту вполне обоснвваио

геограБи-ческой отдаленностью от Находки,
значение ководителем н_е случвино

- за
плечами иселева пемалыи опыт работы
в порту главным инженером и секрета-
рем парткома, в Сахалинском пароход-
ствемехаником, директа вм завода по
ремонту квнтеиперов, нова вв Вранге—
лг.Год назад возтавил морскую админис-
трвиию.

— С помет создания МАП пор—
ты — и Восточный : том числе - враз
стали не собственниками, я арендато-
рами причалов и причальных сооруже-
ний. Насколько ачвтельпв возглавляе-
мая Вами служ а при охране госсоб-
ственностн'.’

- Мы и создавались прежде все-
го для того, чтобы сохранить и приум—
ножить неп иватизированную со-
бственность оссии в виде морских
акваторий и гидротехнических соору—
жений Денег нам государство на зги
цели не отпускает - мы их сами зараба-
тываем в виде арендной платы, пор-

товых сборов и тд, кроме коммерции.
Основные доходы идут на

строительство новых п ичалов, ремонт
уже действующих ‚углу ление морского
дна, защиту экологии. Впервые за семь
последних лет почистили и углубили
морское дно в порту - 2,5 млрд рублей
потратили на зги цели. 8,3 млрд руб-
лей вложили в долевое строительство

- Александр Анатольевич, на кв-
ких принципах строит администрация
отношения с партнерами?‹ Уважения и учета взаимных
интересов. В Восточном дележ скажем
так, собственности прошел ез кон—
фликтов и упреков, У нас четыре арен—
дато :\ ‹ Восточный порт, малый порт,
АО ‘Агрохимвостокэкспорт", СП “Вос—

д’врагллл" давала
13 и 14 причалов и ремонт уже дей—
ствующих. Закупили специальное бо-
новое заграждение для защиты моря от
разлива нефтепродуктов. Не успели
провести учение по ликвидации разли-
ва — тут же попробовали свои силы и
умение на практике. Справилнсь отлич-
но - в город за помощью отныне не об-
ращаемся. Спасли севшее по своей пиве
на мель китайское судно, тушили по-
жар на “Эвенеке” — тоже опыт приоб›
рели.

точный международный контейнерный
сервис". И они, и мы заинтересованы
в том, чтобы действующие причалы
приносили максимальную выгоду, а
новые начинали давать отдачу Строи›
тельство ведем нд долевой основе - гос-
собственность должна пополняться,

- Утверждат, что морская ад—

министрация - фирма солидная, бога-
тая и потому вакансий нег. Плюс вы -
известные в поселке спонсоры. Что в
этих разговорах правда?

- Мы дейстительно специалис-
тов с улицы не берем. Все — выходцы
из порта чгобы проблемы знали не по
слухам. Коллектив небольшой - 64 че-
ловека. Служба капитана порта, тради-
ционно существующая, входит в это ко-‚
личсство. К нам пришли классные спе—|
циалисты. Чего стоит , пап имер, мой
заместитель по финансам ельничук?

Вряд ли мы спонсоры в при—
вычном понимании. Есть средства -
вкладываем в социальную сферу посел-
ка. Например, в ремонт и оснащение
больницы, гдсілечптся вместе со всеми
и наши работники. Разрешили вклады—
вать средства в жилищное строительст-
во — строим для своих сотрудников. И
так во всем. Те, кто живет во Врангеле
и работает в порту, жителями окраины
города‘не хотят себя считать К этому
желанию нужно добавлять конкретные
дела,

- Александр Анатольевич, Вам
не хочется сменить свою прописку -
уехать в большой город, заняться дру-
гой работой?

- Ни за что. Восточный . тот
магнит, который тянет к себе. …… бы
ты ни уезжал Я — судовой механик мое
место, считал. был флот. Вернулся в
пароходство, и не смог работать там.
где когда-то начинал, состоял… как
специалист. Восточный перед глазами
- с его морем, пылью. сопками Опять
приехал сюда и уже отсюда . ни ногой.

Наталья ВОТЧАЛ

НЕ ВЕРЮ, ЧТО НЕ БУДЕМ ПРОЦВЕТАТЬ!
70/ша' 804030503,№№

Перефразируя Маяковского, мо—
жно сказать, что порт и поселок - близ-
нецы-братья… мы говорим: Врангеля пвд'
разушгввгм - порт, мы говорим: Восточ-
яыи, подраз меваем — поселок, Все здесь
слилось в с иное административно—про-
изводственное образование, которое,
кстати. не смогли развалить никакиеры-
ночные отношения, И практически любое
предприятие, находящееся в этом «гос -

дарстве» -зто Восточный порт. ли
Врангель Как хотите,

Действительно, как можно от:
делить от поселка, к примеру, Союза-
нештранс, если его офис стал украше-нием Врангеля. с облагороженнои вок—
руг территорией. куда частенько наве—
дываются поболтать на лавочках мест-
ные старушки. И если в Находке
не редкость устрашаюшая надпись: « а.
стная собственность, вход воспрещен»,
то тут этот «вход» только приветству—
ется. Для отдыха односельчан и стара-
лись. Хотя собственность действитель-
но частная - владельцем предпри-
ятия(точнее. 000) является сам кол-
лектив.

”(аш К‘Ъ’ЖЖКОЪ’ЗТЖ№№
Аббревиатура ИСЗ в Вас—

точном порту знакома каждому.Вот уже полтора года действует на
территории контейнерного термина-
ла совместное предприятие "Вос-
точный международный контейнер—
ный се вис" - первая совместная
стиви о ская компания в России.

ой первый вопрос генераль—
ному директору ВМКС Мачеку Кви-иткввски, естественно, в том, ка-
кие перемены произошли за столь не—
продолжительный срок.- Самое существенное - удалось
повысить

уЁовснь
сервиса, сократить

время обра отки судов, несмотря на
перебои в подаче электроэнергии, сгре-
мимся не допускать задержек судов И
еще важный момент — наводим поря-
док на территории терминала, восста-

Как нитка с иголкой, связано
СВТ и с портом. Работаег, казалось бы,
на себя в поисках новых грузопотоков,
а в результате — кому как не по ту нуж-
но увеличение грузооборота? о же ‹:
железном дорогои - д

уг
без друга ни-

к да. Нет вагонов — С делать нечего,
ВТ не оформит документы — вагоны

пустые. - Сегодня все стали понимать,
что мы именно транспортный узел,
Раньше это декларировалось только на
бумаге. Сейчас если мы в пятницу го-
ворим, что не хватает вагонов, то к по—

недельнику уже приняты меры - соста-
вы подтягиваются, к примеру, из Си—

бири. Действует оперативная связь.
оперативно решаются все вопросы.
Раньше такого не было!

Сам Солозобов патриот посел-
ка, патриог СВТ, которое открылось во
Врангеле в 75-м как отделение транспорт-
но-экспедиторской конторы Всесоюзно-
го объединения «Союзвнештранс». Тог-
да гогп>ко два причала принимали разли-
чные мегаллоконструшиидля строитель-
ства порта, импортное оборудование. А
через год, шестого мая, уже состоялось
официальное огкрьпие которы СВТ как
экспедиторской фирмы, В порг пошли
конгейнеровозы.

падёт Ри‚ , ,
, ,

ЁііЙЁЁ
навливаем инфраструктур , внедряем
современную систему тех служивания
нашего оборудования. Многое сделано
для того, чтобы исключить производ-
ственный травматизм. Пытаемся внед-
рять международный опыт менеджмен-
та,

- Как складываются отношения
с самым к ным учредителем компа-
нии - А0 осточиыи порт”?- Прекрасно. У нас полное вза-
имопонимание с администрацией пор-
та Было бы очень сложно работать,
если бы не помошь Геннадия Жебеле‹
ва, руководителей с . Не просто увя-
зать международный опыт с местными
условиями и нелегкой экономической
ситуацией в странеМы арендуем у пор-

- Тогда началось азделенис
грузопотоков с мысом Аста ьсва, и на-
ши девчата делали героические подвод-
ные плавания через бухту, - рассказы-
вает Солозобов. - Оформление докумен-
тов было сконцентрировано там, и нам
дали маленький катерок, на котором с

приемными актами мчались на ту сто-
рону. Когда зарывались в волну, впе—
чатление — как под водой. Так работа-
ли около года. Помещение арендовали
на шеповом комплексе, потом на кон-
тейнерном терминале.…

Когда начался «НЭП». с не—
большиискандалом, но при поддержке
местных властей вьшелились из Союза-
нецпранса и тли муниципальным прсд›
приятием. А когда порт стал приватизи-
роваться, перерегисгрировались в ТОО,
главное отличие котрого от других - ра-
бота на перспективу. Доказательство то-
ну и здание офиса, и взятый у поргга дол-
гострой, в кторый вложили средства и
превратили в современный, прекрасный
скллд комплектации. По просьбе судов-
ладельцев создали агентскую фирму. по—
чернюю компанию "Орисга", ис ко-
торой распопояошся я когда-то за рошен-
ной железнодорожной кассе «Восточный
поро.

,В работе на перспективу Со-

і ПРН“ 5515
га

территоірию,
часть оборудования.- е ощущаете прогивостояиия

со стороны коллектива?
- Мне хогслось сразу дать по-

нять людям, что я не являюсь ужасным
капиталистом, цель которого выжать все
соки из рабочих, Я и мои коллеги за-
интересованы в том, чтобы благосос-
тояние рабочих повышалось. Логика
ясна: счастливый рабочий - хороший
рабочий. Другое дело - велики расхо-
ды, что не позволяет увеличивать за—

рплату.
Хочу отметить, что все

большая часть коллектива ч вству-
ет интерес к новым идеям то ра-
дует.

- Какова система оплаты?

лозобов видит даже «перебор» - посто-
янно вкладывая деньги, люди ни разу
не получили ни копейки дивидендов,
:: тут, перед выборами, наметилась тен-
денция к уменьшению грузопотоков. И
в июне руководство было вынуждено
зарезервировать 15 процентов за пла-
ты под выплаты по итогам года‚ ри-

'

ХОДИТСЯ сталкиваться с множеством
проблем. Особенно их много с ' эт та—
моженная служба, Это и неог ‚здан-
ные требования дскларирован я тран-
зитных грузов, в то время как наши со-
седи. китайцы, предотвляют льготные
условия транзита. И «нововведение»
оформления грузов на местах, что рез-
ко сократило местныс линии. И мно-
г0е другое…

И все же, как творитЮрий Але—
КсандрОВИЧ, надежда умирает последней,
Он не хочет верить, что

мтв/т
сорваться

планы п оцвстания его С Т. поселка,
порт, с задумываясь отверг заманчи-
вое предложение переезда за рубеж.- Даже в самые лучшие в мена,
когда в 82-м мы отпраздновали работ-
ку миллионного контсйнсрл, - говорит
он, - у нас было менее одного процента
японского экспорта. Представляете, кв—
коп тт потенциальный рынок'

Владимир ТАРУСИН.

- Согласно коллективному до-
говору, кроме оклада, члены коллекти—
ва премируются. Конечно, тс, ‘1 до—
бросовесгно удится. _- Ин ормация о делах компа-
нии доводится до рядового звена?

- У нас выпускается бюллетень
с самой подробной информацией Тайн
у нас не с шествует- то для Вас сегодня самое
важное?

- Увеличение грузопотока. Для
этого налаживаем связи с партнерами
судоходными и экспедиторными ком-
паниями мира, ведем маркетинговую
рабо за пределами России - в Япо-
нии, жной

Коёее,
Европа. Принима-

ем участие в рд оге координационных
комитетов, которые пытаются возродить
транзит, хотя проблем на железной
дороге очень много. Чтобы стать кон-
курентноепособными, нам необходимо
поднять уровень сервиса

Ольга ЧИКИЛЬДИНА.

СТАНЕТ УЗЕЛ КРЕПКИМ
берия ИЙЙЮБЙ‘КОЗ
„ИЧМЬЦЦК станции
Наладка - Восточная

Станция Находка- Восточная
входит 8 ЧИСЛО самых [(р)/ИНЫХ транспар-
тпых узлов Приморского края. от нее за-
висит успешная работа А0 “Восточный
Пврт’. Сергей Алексеевич Шипденков,
выпускник Хабаровского института же-
лезнодорожного транспорта, се пачалы
ник с мая 1989 г.

-В мае 1975 года станция была
сдана в эксплуатацию, в 1978 г. закон-
чсно и на этом было приостановлено
строительство первой очереди, пропус-
кная способность которой рассчитана
на 6,2 млн тонн,

Как и строительство Восточно-
го, наше развитие было намечено в три
этапа. Уже в 1989, когда пик пере-

Приемная - 5-72-50,
первый зам. главного редактора - 4—70-05,

ответственный секретарь - 4-66-81,
зам. главного редактора

(отдел выпуска) - 4-56-30,

возок превзошел 11 млн тонн в год,
станция в два раза превысила свои тех‹
нические возможности. Требовалось
немедленное решение сложной ситуа-
ЦИИ. Не надеясь на

государственноеі
—

нансирОВание, начальник порта Г. е-
белев предложил строить объекты тн—
ции за счет акционеров, заинтересован-
ных в этом. Причем строительство до-
лжно идти одновременно с развитием
мощностей порт для того, чтобы все
было взаимосвязано, Так, в мае 1992 г.
было создано акционерное общество
"Брат и Сестра". Главная задача -

оперативно и качественно осущес-
твлять переработку грузов. Пропускная
способность по завершению строитель—
ства станции увеличится до 26 млн тонн
в год.

— Что уже сделано в результате
его деятельности ?

отдел социальных проблем - 4—65-06, 4-27-35,
отдел экономики 4-52-75; 5-66-25,

—Начато техническое перево—
оружение станции, модернизация
средств сигнализации и связи, приоб-
ретены оборудование, современная ав-
томатическая система управления. ве-
дется сгроительство новых пугей, сдс-
пана отсыпка земполотна под строи-
тельство парка отправления, построе-
ны дополнительные пуги сортировоч-
ного парка, ряд других неотложных дсл

-Сергей Моисеевич, насколь-
ко изменился, скажем так, качествен-
ный состав грузов? И каковы Ваши пы-
иешние показатели?

- Вместо традиционного леса
грузим нетрадиционный металл, вмес—
то чстырсх-пяти марок углей - более 20
его разновидностей. Все зто требует до-полнительного объема работ, что уда—ется благодаря опыту работников и их
энгузиазму. Если раньше начинали с

отдел новостей - 4-72-46
бухгалтерия - 4-59-41,

отдел рекламы - 4-72-09, факс - 4-32—30.

приема двух поездов в сутки. теперь
рсушссгвляем прием |4 поездов и 1,
сутки отправляем 500- 600 вагонов дмг
небольшом станции это весьма солид-
ныи показатель

На станции сегодня работают
223 человека. 80 процентов из них -
женщины. Вроде бы и держаться за
место причин весомых нет - зарплата
невысокля, жилья не строим, социаль-
ные блага не обеспечиваем, из-зд не—
достатка срсдств ИТР аботают непол—
ную рабочую неделю. 10 живем мы все
надеждами, что трудные времена про—
идут. Будет рядом с Восточным мош—
неиший транспортный узел, способный
дать портовикам возможность разви—
ваться по новым законам, А значит, и
нам — жить куда лучше прежнего,
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